

Subscripciones.
 En la capital . . . 150 ptes. trimestre
 En la capital . . . 5 id. id.
 En la capital . . . 18 id. semestre
 En la capital . . . 25 id. id.
 En la capital . . . 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª y 3.ª 75 céntimos.—En la 4.ª, 50 id.—En la 6.ª, 25 y a los suscritores 12 cént.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cént. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.750 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion.
 Insértese ó no, no se devuelve el original.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX. Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos. **GERONA, sábado 15 Noviembre de 1890** **NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos** **N.º 4.240**

El Sr. Romero Robledo en Málaga.

El banquete.

Conoce el lector en extracto los discursos pronunciados por los correligionarios de importancia en el reformismo malagueño y ahora deseamos dar, en extracto también, el resumen del magnífico y patriótico que el insigne hombre público cuya política seguimos con mucho honor é incondicionalmente, ha pronunciado en medio de los aplausos atronadores de un concurso tan numeroso como entusiasta. Dice así:

Málaga, 10 (11:40 noche).—En medio de atronadores aplausos, á los que sucede una extraordinaria espectacion, comienza á hablar el Sr. Romero Robledo.

¿Qué mayor recompensa—dice—puede obtener un hombre público, que las pruebas de cariño y de afecto que en este instante recibo de vosotros?

No sé como llamaros. Amigo, paréceme palabra tibia. Confraternizais conmigo en ideas, aspiraciones y sentimientos; sois, pues, aún más que amigos y que amigos queridos.

Estos aplausos con que me acogéis demuestranme, por modo evidente, que tengo mucha más fuerza de la que creen nuestros adversarios.

Estos aseguran que no tengo porvenir en política. ¿Será porque me he colocado resueltamente al lado de las clases trabajadoras, decidido á no retroceder en su defensa? (Grandes aplausos. Gritos de ¡Viva nuestro ídolo!)

Prosigue diciendo que tiene que repetir lo mismo que ha dicho y viene diciendo desde que la Reina tuvo á bien, oyendo los latidos de la opinion, retirar la confianza al llamado partido liberal, y entregar el poder á los conservadores.

Recuerda la campaña que hizo contra la inmoralidad y el despilfarro de la anterior situacion.

Insiste en que no es ministerial ni de oposicion á este Gobierno, cuya gestion no iba á combatir á priori y por sistema, antes de conocer su desenvolvimiento.

Niega que nadie tenga derecho para calificar de inesplicable la crisis. Lo único—afirma—que ciertamente no tendrá explicacion, es la tardanza del jefe del último Gabinete en producirla.

Censura la frase del Sr. Sagasta, calificando de «gran vergüenza» la solucion de la crisis, cuando—dice—este proceder es incalificable, desde el momento que Sagasta decidió con su conducta la vuelta de los conservadores á las esferas gubernamentales, impidiendo toda otra solucion liberal.

Recuerda el fracaso de la llamada conciliacion liberal por causa de la actitud intransigente del Sr. Sagasta, y pinta, en elocuentes párrafos, la situacion de los fusionistas antes de la crisis.

Aquel Gobierno—dice—cayó solo silbado bajo el peso de acusaciones inmensas que no pudo contestar en las Cortes. Todos los ex-ministros—añade—menos uno, aconsejaron al Sr. Sagasta que planteara ante la Corona la cuestion de confianza, y que se retirara del poder.

Continúa diciendo que el Sr. Sagasta, con su consejo, decidió la vuelta del Sr. Cánovas á la Presidencia del Gobierno, y que hoy, por tanto, no tiene razon ni derecho para observar la conducta que solo puede halagar á

determinados elementos, y llama incalificable su actual proceder.

Sostiene que no existe contradiccion en su conducta, aconsejando á la Reina no llamara á los conservadores, prefiriendo el Ministerio intermedio y su benevolencia actual; pues todos pedimos lo mejor para contentarnos luego con lo menos malo.

Explica la idea del Ministerio intermedio, único que podia prescindir de todo espíritu de partido.

Dice que jamás se someterá á la tiránica doctrina de los dos jefes de partido, pues en tan estrecho criterio y en tan reducidos moldes, no pueden encajarse todas las aspiraciones y todas las tendencias.

Si la opinion—prosigue—sanciona esa teoria, yo me quedaré protestando por dictármelo así la firmeza de mis convicciones, si bien no pido que nadie me siga; pero cuanto más voluntaria sea la adhesion, mayor y más grande será mi agradecimiento.

Recuerda que siempre en la oposicion ha representado distintos distritos de la provincia, y muestra en elocuentísimos términos su gratitud por el cariñoso recibimiento de que Málaga le ha hecho objeto.

Dice que entró en esta poblacion en coche conducido por caballos, únicos,—añade,—que deben tirar de los carruajes, no los poseedores de derechos del sufragio.

Hablando de las relaciones de los partidos, prosigue afirmando que de los republicanos, el más serio, tal vez el único serio, es el que acudilla el señor Ruiz Zorrilla, en cuanto se mantiene dentro de su campo y no contribuye á manifestaciones ruidosas en pró de sus naturales adversarios.

Manifiesta que no consentiria que nadie procurara aturdirle con vítores á la República (aplausos), pues lo consideraria como una grave ofensa á su dignidad.

Jamás defenderé,—dice,—al Monarquía, como otros que alardean de creerse protectores de aquélla. (Aplausos.)

Van á decir que soy ministerial continuo. Inexacto.

El señor Cánovas no tiene ningun admirador y amigo que lo sea más que yo.

Recuerda también que nadie hay que haya realizado los trabajos que él al lado del señor Cánovas; pues con él trabajó por la Restauracion, siendo como él buscado para reducirlo á prision.

Refiere que á su paso por el ministerio de la Gobernacion, servia de escudo á los demás ministros.

Afirma que no será ministro nunca con los conservadores, y recuerda el origen de su disidencia, que no fué otro que el de ser vencido siendo ministro de la Gobernacion por la coalicion electoral liberal, cuyo triunfo se debió á los auxilios ministeriales que recibió ésta.

Por este motivo dimitió la cartera de que no volvió á encargarse, no obstante los ruegos de todos los ministros que formaban parte de aquel Gabinete, para que no insistiera en su dimision.

Hace minuciosa historia de su union con el general Lopez Dominguez, diciendo nació de ella el partido reformista, importante entonces y tan importante ahora. Pero el general Lopez Dominguez se cansó de ser jefe. (Grandes y prolongados aplausos.) Yo—continuó el señor Romero Robledo—no podia licenciar mi numeroso ejército y con la misma bandera que venia defendiendo y que acababa de abandonar

el general Lopez Dominguez, tuve que aceptar la jefatura del partido reformista.

Pasó á ocuparse de cuanto se ha dicho de su reingreso en el partido conservador, y afirma que jamás desempeñará el papel del hijo pródigo y añade:—Yo no volveré jamás al lado del ilustre estadista D. Antonio Cánovas del Castillo en concepto de arrepentido.

Declara que apoyará á todo Gobierno que realice el programa del partido reformista, y si aquél es el que preside el señor Cánovas del Castillo, le apoyará con más gusto que á otro cualquiera.

Pasa á ocuparse del resultado de las próximas elecciones, y dice que el triunfo de la política del señor Sagasta, seria la inmoralidad declarada Augusta. (Aplausos.)

Conceptúa que son posibles las economías, suprimiendo el uso de los ministerios, y formando el Consejo de Estado los ex-ministros, sin más remuneracion que la cesantía de las soluciones que se adoptaran en todos los asuntos de que entendiera el Cuerpo consultivo citado; cambiando—añade—la organizacion de las Diputaciones provinciales, de modo que no paguen los pueblos como ahora ocurre, suprimiendo el impuesto de los consumos en las poblaciones pequeñas. ¿Se califica esto de desigualdad? Pues acudid al remedio; remedio sencillo, irse á vivir á los pueblos. (Los aplausos interrumpen algunos minutos al orador).

Vosotros me aplaudís, pero no sabéis que todo esto que os digo me aleja más del poder. (Redóblanse los aplausos.)

Málaga 10 (11:12 mañana).—Termina el señor Romero Robledo su importante discurso, que ha durado cinco cuartos de hora, con un párrafo brillante, reiterando su gratitud por los obsequios y aclamaciones de que era objeto.

La numerosa concurrencia ha prorumpido en grandes vivas al jefe del partido reformista, al mismo tiempo que aplaudian frenéticamente, y todos se apresuraban á estrechar su mano y felicitarle, durando este grandioso espectáculo todo el tiempo que el señor Romero Robledo necesita para cruzar el salon, que fué más de media hora.

El acto ha resultado incomparablemente magnífico é indescriptible.

Desde Torroella de Montgrí.

12 Noviembre de 1890.

¿Sabéis, queridos lectores, lo que se sufre junto al lecho de un interesado que muere? ¿Habeis contado nunca las impresiones que durante aquellas horas de angustia allí pasais? ¿No os parece, que ya por vuestros oídos vibra el eco de una melancólica y triste voz que de vuestro corazón parece levantarse y decirnos: ¡Este sé, que es sangre de tu sangre, mañana tal vez será un cadáver! y contemplais aquella imágen que se sonríe en medio de su penosa agonía y fijando sus ojos vidriosos, tácitamente y en mudo lenguaje expresa: «¿Cuánto padezco!» y vosotros ¡ay! no lo podeis aliviar. En aquellos momentos, en que se redobla vuestra ternura, locos y delirantes, no levantais vuestros ojos al cielo, y decís con acento decisivo y desesperado, ¡Dios mío, piedad; no él, jamás él, sino yo, mil veces yo!

¡Triste es vivir, si se piensa! es cierto; por eso, al tener noticia del fallecimiento de un padre, de un hijo, de un amigo, pienso, ¡pobres hijos, pobres padres, pobres amigos! pues siempre se llora, jamás se ríe y si acaso solo con los labios, no con el co-

razón.

Exactamente igual vemos en la esfera política, caros lectores, en ese mundo ficticio, lleno de calamidades, sin entrañas verdaderamente. En este mundo no hay más recurso que la esperanza, y la desesperación. La demostración la tenemos en nuestra propia casa, en el distrito de Torroella. Ese grano de arena de nuestra Península, es uno de los más olvidados, desvirtuados y oprimidos; ese distrito liberal por naturaleza, nadie ignora que se halla bajo el poder de un feudo hereditario, de un Señor de vidas y haciendas, que no reconoce más leyes ni más razón ni más derecho que su verdadero capricho que su soberana voluntad.

Del mismo modo que todo exceso y todo abuso predispone á una muerte segura y próxima, al igual los atropellos á personas pacíficas y dignísimas, han sido el móvil de haberse puesto en guardia el país, cansado como está de sufrir tantas vejaciones de quienes, solo por el amparo y apoyo que tenían, la pluma era el manubrio de sus inmensas inmoralidades. De ahí que, ante el clamoreo general de union, de concentración de fuerzas, comprendan, que estando en los tiempos de la ostensible y vertiginosa decadencia del famoso Júpiter, vean próximo su fin, vean no solo segura la muerte, sino que el Infierno les aguarda como justo castigo á sus grandes culpas, pues ya en los momentos presentes, mientras afamados adoradores desean rendir incienso ante otros altares, otros gimiendo bajo el peso de su conciencia, se revuelcan en el zbrazador averno, cuya llama vá encendiéndose en proporción de sus grandes remordimientos.

El puñal clavado en nuestro pecho, clavado está, y su herida continúa manando sangre, que trazará una línea entre el bando de la dignidad, que representará la emancipación, la redención, la concentración de todas las clases sociales y políticas, en una palabra, el país libre, liberal é independiente que quiere tener un pararrayos en el Congreso y no negociantes, y el bando del avasallamiento, cuyo anhelo no es más que chupar y roer ya en una Direccion ó ya en una Secretaria, y tener al país abandonado y constituido como una grey de esclavos, destinados á lamer y arastrar la cadena, con que el Pretor nos conduce en pleno siglo de luz y de libertad.

Este es el estado de nuestro distrito, querido Director; no lucharemos por ninguna idea política, pues estamos convencidos de que la política no es más que una calamidad, y querer nuestra campaña calificarla de espíritu de partido, como intentan los que son dignos de compasión, es gastar pólvora para salvas, pues el anzuelo con máscara política el país no se lo tragará, por más que hagan intento de apagar el clamoreo general halagándole con la dulce libertad, mientras tras cortina se exhibe el látigo, como alarde de poderío; desengañados, como ya lo están, los pueblos víctimas de tantos engaños, promesas, mejoras y viéndose abandonados de quien habia de ser su salvaguardia, mientras solo atiende á fines propios, no se dejarán ya fascinar, por más que vengan ciertos «Rigolettos» periodísticos, cuya bilis no llegará nunca á nosotros, pero sí á cierto liberal de abolengo Escalense, que en el día de Ramos postrado de hinojos ante su padrino, recibirá la calabaza por recompensa y hasta quizá la bendiccion.

¡Qué aspecto tan horrible presentarán los salones de ese «Harém» cuyas kábilas mirándose entre sí, acompañarán el féretro, sollozando amargamente en medio de feroces y dolorosos aullidos, hasta encontrar un profundo abismo, en donde despeñar del terrible barranco, las cenizas de sus doradas ilusiones!

De V. afecto. S. S.—Reivaj.
 P. D. Una casualidad ha puesto en mis

manos un papel, órgano del caciquismo, en el que aparece una carta ó cosa así de esta villa, cuyo *factotum* verdaderamente necesita inocularse, pues por la gran hidrofobia que nos presenta y por el cúmulo de inexactitudes que encierra aquel campanudo escrito, claramente se vislumbra su autor, á quien se le sabrá encontrar en su día, pues no habla más que á impulsos del sistema nervioso. Ráscate, amigo, si te pica, cosas verás más adelante, y buena aplicación tendrán los aparatos eléctricos.

No dudo se contestará oportunamente; sin embargo, dicho sea de paso que de quien está agradecida nuestra villa es del Excmo. Sr. Marqués de Robert, que sumamente se sacrificó en sus intereses en 1885, y no de quien, después de haber permitido no ausentarse, el 5 de Agosto se refugió en Malgrat cuando la epidemia iba tomando mayores proporciones y al propio tiempo era uno de los más entusiastas propagandistas de la demencia del malogrado Dr. Valentí.

En cuanto á la Alcaldía, no es de quien supone está agradecida Torroella, pues bastante lo demostrará, sino de D. Antonio Mataró, dignísimo Gobernador civil de la provincia, pues desde que nuestra queridísima primera Autoridad ocupa dicho cargo, los asuntos administrativos van por el recto camino.

Sobre el reparto de consumos, que según se dice, no fué confeccionado por la Junta pericial, fueron á centenares las reclamaciones de palabra, y las que se presentaron por escrito fueron desatendidas la mayoría, y se comprende, pero la austeridad y digna Superioridad, viendo las grandes razones y pruebas que alegaban los reclamantes, atendió sobradamente sus justas peticiones, pudiendo alzarse hasta las nubes si quieren, donde encontrarán un buen chaparrón, pues bien encapotado se les presenta el horizonte.

En cuanto al Correo... por la soberana razón que convenía á su Papá... que se acuerden de cierta conversación que se tuvo en la célebre estufa del «Círculo Torroellense»; que hable cierto conductor y... otras cosas que por hoy nos callamos.

Sobre la victoria, roncando despiertos pueden soñarla; lo que siento es ser demasiado largo, para no poder contestar detalladamente; pero ya nos veremos y mucho más; teniendo que retratar, á todas nos convidais, á pesar de que son muy feos y chicos para llegar con sus diminutos dientes á zaherir á honradísimas personalidades.

Noticias locales y generales

El telegrama de la prensa asociada dando cuenta del nombramiento de un nuevo Delegado de Hacienda para esta provincia, se ha confirmado, resultando haber quedado cesante el que actualmente desempeñaba este importantísimo cargo: en el que ayer debió cesar.

Muchas conjeturas se han hecho de la causa ó origen de una cesantía para todos tan inesperada, pero nadie ha podido averiguar lo que la curiosidad inquiría. Al señor Laguardia debemos muchas deferencias y exquisita cortesía; en dicho señor, los Redactores de LA LUCHA han encontrado siempre, mas que á un Representante de un Ministro á un amigo, y por ello se podrá colegir lo mucho que hemos sentido lo que le ocurre.

Según noticias, el señor Laguardia no piensa por ahora levantar la casa que tiene puesta en esta ciudad, si bien hemos oído decir que marchará pronto á la corte.

Ocurra lo que quiera, al señor Laguardia reiteramos hoy la sincera expresión de nuestra consideración y agradecimiento.

—Lord Salisbury ha consentido, por fin, en hacer una pequeña concesión á Portugal, según se ha sabido por conducto oficial. Parece cosa cierta que el jefe del gabinete inglés ha notificado al conde de Soveral, representante de Portugal, que acepta el *modus vivendi* propuesto por su gobierno por un periodo de seis meses. En su consecuencia, el convenio anglo-portugués de fecha 20 de agosto, que produjo

tanto disgusto en el vecino reino, queda retirado de común acuerdo, y restablecido todo tal como estaba antes de dicha fecha.

Tan luego como llegue á Lisboa por correo la nota de lord Salisbury, se publicará un real decreto declarando libre la navegación del Zambesé y del Shiré. Las negociaciones para el convenio definitivo se seguirán en Lisboa.

Después de los lamentos con que los portugueses han ensordecido los aires, no vá á ser poco su contento por la efímera concesión que les han otorgado los ingleses.

—En vista de quejas publicadas por *La República* de Figueras contra el servicio de correos en Vilajuiga, el señor Administrador del ramo ha ordenado la instrucción del oportuno expediente.

También antes de ayer apercibió al Contratista de Gerona á San Feliu de Guixols, para en el caso de que alguno de los Dependientes suyos autorizados para recoger la correspondencia, cometa el mas leve acto de insubordinación en detrimento de la autoridad que deben reconocer en los Empleados de servicio y de la rudimentaria educación que deben haber recibido.

—Quedan todavía cuatro generales del tiempo de Napoleon: el general de Maudnit, que nació en 1790, entró al servicio en 1807, fué teniente en 1809, capitán en 1812 y se retiró en 1852; el general Richard, que nació en 1795; el general conde de Anthouard - Vraincourt, que nació en 1796; el general Mellinet, que nació en 1798 y llamó la atención en la guerra de Italia en 1859; los cuatro tienen la condecoración de Santa Helena, dicha la medalla de chocolate.

—Según *El Monitor*, el tres del actual quedaron extinguidas en la provincia de Barcelona todas las deudas del Magisterio público. Con este motivo, pregunta nuestro colega local el *Boletín de primera enseñanza*, cuando podremos decir de esta provincia lo mismo. Si no se puede decir lo mismo, se puede asegurar que desde que el señor Chavarri tomó con empeño tan importante asunto hasta el día, se ha hecho tanto en favor de los Maestros, que parece imposible se haya llegado á satisfacer lo que se ha satisfecho.

El colega lo sabe; nosotros no lo ignoramos y según hemos oído asegurar al señor Mataró, está decidido á continuar la empresa, árida pero plausible, de defender á los Maestros de la inquina de Ayuntamientos, Alcaldes y Caciques.

—Para estudiar la cuestión social, el Papa ha nombrado á cinco cardenales, dos obispos italianos, cinco franceses, cinco alemanes, cuatro austriacos, cuatro españoles, un belga, un portugués, un ruso y un irlandés.

Gracias al latin que es la lengua universal en la Iglesia católica, si no ni la torre de Babel tendría comparación con esos respetables miembros cuando estuvieran reunidos.

—En la última sesión de la Academia de Ciencias, de París, Mr. Berthelot ha llamado la atención de sus colegas sobre una desagradable propiedad de los explosivos más enérgicos, que producen enormes cantidades de *óxido de carbono*, substancia gaseosa esencialmente tóxica, aun cuando solo contenga el aire de 2 á 3 p. 100.

Mr. Bonchard ha desarrollado en su teoría sobre la infección producida por los microbios, que le valió en el último Congreso de Berlín un lisonjero éxito. Según este sabio, los microbios, que introducen en el organismo el germen de las enfermedades epidémicas, provocan la formación de substancias anormales.

Estas substancias obran sobre los microbios como un verdadero veneno, paralizan su desarrollo en y algunos casos pueden impedir la invasión. En este caso, el organismo vencedor de la infección adquiere una verdadera inmunidad. Esta teoría bastaría para explicar el éxito de la inoculación, que provocaría la formación de la substancia preservadora, como pudiera haberlo una enfermedad verdadera.

—Del *Boletín de Primera Enseñanza*; Dentro breves días cumplirá un año que la Junta nombró una comisión para el arreglo del escalafón de Maestros y aun no se sabe como está. —Suplica-

mos á los individuos de dicha comisión, en nombre de varios maestros, procuren reunirse y ver si conciben definitivamente arreglo tan ansiado, que buena falta hace.

De manera, que dentro de los amigos del magisterio y fuera, en todas partes encuentra la clase lo mismo; desidia, indiferencia y, algo más, abandono. ¿De qué nos hemos pues de quejar?

—Ha tomado posesión Don Pedro Coquard, del destino de Aspirante de tercera clase de la Sección de Recaudación de la Administración de Contribuciones de esta provincia.

—Ampliando lo dicho referente al fallecimiento repentino de la señora Viuda de Sala, en la calle de la Platería, debemos añadir que dicha señora tenía un carácter más que raro, excéntrico tanto, que vivía sola con una criada, completamente aislada de parientes, deudos y amigos y entregada á una economía doméstica impropia de su posición, pues además de su viudedad como esposa que fué de un militar según noticias, el Juzgado encontró en la casa mortuoria, á juzgar por lo que hemos oído decir de referencia, mas de dos mil duros en papel del Estado y mas de mil en monedas de oro y plata.

El fallecimiento fué debido á un derrame cerebral y la familia, en cuanto supo la triste nueva, acudió á la casa. La pobre señora ha muerto sin testar.

—La Junta provincial de instrucción pública ha autorizado á las Maestras de Santa Pau y Maestros de Batet, Gombreny y Madremaña, para que tomen parte en las próximas oposiciones que deben verificarse en Barcelona.

—El triunfo obtenido en la Audiencia de Barcelona por nuestros amigos los Diputados suspensos, víctimas de un atropello incalificable, en que tomaron parte los elementos que aquí contaba el caciquismo y algun cacique tambien, porque esos señores se prestan á todo, ha sido según nuestros informes, completísimo, habiendo estado los defensores verdaderamente inspiradísimos, y habiendo modificado conclusiones el señor Fiscal en sentido absolutorio.

¿No lo dijimos nosotros? Al saber que el agorero de marras presajaba un fatal fracaso para los Diputados por derecho propio, dijimos, si el lector recuerda, que indudablemente los procesados saldrían como no podía menos.

Solo á los interinos, es decir, á los exóticos les podía alimentar la esperanza de continuar en sus puestos, que no debieran haber ocupado ni un momento, por las razones que distintas veces hemos expuesto y por otras que nos callamos, relacionadas con los principios más rudimentarios de delicadeza.

Pero tengan paciencia y á casita que ahora llueve, ya que difícilmente se verán casi todos ellos en otra.

— Toda la vecina nación estará revuelta esta semana por la marcha de los quintos sorteados en el presente año, y destinados á servir en el ejército ó en la marina, 204.000 reclutas pasarán á incorporarse en las filas francesas en esta forma: 133.000 para el servicio de tres años en el ejército, 60.000 para el servicio de un año en el ejército, y 11.000 para servir un año en la marina de guerra.

El martes día 11 se pusieron en movimiento los 30.000 hombres del servicio de un año, hoy 13.000 deben partir los números impares del servicio de tres años; y, por fin, el sábado 15 irán á incorporarse los pares.

En la primera vez que se aplica la nueva ley de reclutamiento de fecha 15 de julio de 1889, y, como se ve por este año, en las levas anuales sucesivas no se reunirán menos de 200.000 hombres. Si agregamos los reenganchados, los voluntarios franceses y extranjeros del ejército y la armada, y, finalmente, los contingentes coloniales que este año no han podido ser levados, se puede contar por los años sucesivos con un total de 250.000 hombres. Esta cifra supera en 60.000 á 70.000 hombres á los reclutados que se habían obtenido con la aplicación de la ley anterior ó sea la de 1872.

No es posible pedir á Francia mayores

sacrificios que los que le imponen la guerra de 1870 y la actitud de la triple alianza.

El actual reemplazo tendrá celebridad por el hecho de acudir por vez primera á las filas los seminaristas y los maestros de instrucción primaria que antes eran exceptuados. Nuestros lectores recordarán la energía con que el episcopado francés se opuso á que los seminaristas fueran soldados, y que una de las razones alegadas era que despoñándose los seminaristas, más tarde faltarían sacerdotes para las necesidades espirituales del pueblo francés. De hoy en adelante los seminaristas servirán un año, y 28 días en cada uno de los sucesivos, quedando después en situación de reclutas disponibles para el caso de una guerra. El gobierno ha mandado circular á los jefes militares para asegurar á los seminaristas por parte de los demás soldados, todo el respeto á que son acreedores.

—En virtud de permuta, ha sido nombrado Maestro de la escuela de Gualtadon Isidro Salvá Majó.

También lo han sido, Ayudante de la escuela de Olot, D.^a Maria Corner, y Maestra de San Cristóbal de Tosas á D.^a Consuelo Roca.

—El señor Peral ha recibido contestación á la comunicación que dirigió al Consejo de Marina rechazando todas sus pretensiones y disponiendo la entrega del submarino bajo inventario. Esta disposición del general Beranger ha causado extrañeza.

El señor Peral habrá presentado una solicitud al gobierno en contra del acuerdo que se le ha comunicado.

¡Pobre Peral! Bien merecido lo tiene por haberse metido en España á poner en planta un invento de tanta trascendencia. Su talento se verá en el descrédito, sus trabajos en la ingratitud y su existencia en la más grande de las decepciones.

Afortunadamente, al lado de Peral quedamos muchos, pero ¿que sacará con ello?

Colon, Cervantes, Hernán Cortés... no extrañe pues el insigne marino lo que le acontece. Cuando se muera, le levantaremos estatuas aunque el invento se lo haya llevado la trampa.

—Por Real Decreto de 11 del mes actual, ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia D. Rafael Hernández, Administrador de Contribuciones de Málaga.

—En Camariñas (Coruña) ha naufragado el buque de guerra inglés «Serpent», pereciendo 274 tripulantes.

¡Que horror!

—De un colega madrileño: La comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio, á propuesta del señor Monfort, ha acordado notificar á dichas Cámaras, por medio de una circular, que la Asamblea que debió celebrarse en Octubre último se aplaza para la segunda quincena de abril.

También ha acordado que se invite á las Cámaras á formar el censo para los colegios especiales; conferenciar con el ministro de Fomento para interesarle en favor del proyecto de indemnización por espersiones industriales, partiendo de los expedientes formados en Valencia y que ha removido el señor Garcia Monfort; y conferenciar con el ministro de Estado para que se aminoren los derechos de los vinos que se introduzcan en Francia.

¿Pero vuestra Cámara de Comercio que hace?

—Parece que no falta quien manda ya emisarios por el distrito de Torroella, para hacer propaganda contra el señor Marqués de Robert y en favor de lo que desean los señores de Quintana, y parece que en algunos pueblos esos emisarios han salido más místicos que sensitiva al contacto de una mano.

Poco á poco. Todavía no hemos entrado en el principio del fin; pero se nos figura que las decepciones van á ser innumerables.

—El cuatro de Noviembre se inauguró en Londres, el ferrocarril eléctrico subterráneo, que une la City, al arrabal meridional de Stockwell. El trazado mide de longitud seis kilómetros.

—Recuerda el lector lo que dijimos cuando tuvo lugar el verdadero escándalo en el salón de sesiones de nuestra Diputación Provincial? Recuerdan que aseguramos que lo que hizo el señor Zancada lo hizo impulsado por las sugerencias de los

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de tosidos, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL, RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO. ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO. Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 13-26

CASA HERMANN-LACHAPPELLE, J. BOULET & C^{ie}, SUCESORES
 Ingenieros-Mecánicos, — 31-33, Rue Boineau, PARIS
 2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO, BARCELONA 1888
 CRUZ DE LA LEGION DE HONOR 1888
 Cuatro Medallas de oro, Exposición Universal Paris 1889

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

MAQUINAS DE VAPOR horizontales locomóviles caldera de llama invertida de 1 ó 2 cilindros de 4 á 100 caballos.	MAQUINAS DE VAPOR verticales locomóviles de 1 á 20 caballos	MAQUINAS DE VAPOR horizontales fijas de 1 ó 2 cilindros de 3 á 250 caballos
--	--	--



MAQUINAS DE VAPOR PARA INSTALACIONES DE LUZ ELÉCTRICA
 Envío franco de todos los Prospectos detallados.



TODAS LAS CASAS — especialmente aquellas donde hay niños — deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

MOVIMIENTO DE LOS TRENES EN LA ESTACION DE GERONA DESDE 10 DE JULIO DE 1890.

DIRECCION DE BARCELONA		DIRECCION DE FRANCIA	
Número de trenes	Clase de coches	Número de trenes	Clase de coches
23 bis	1.ª y 2.ª	202 bis	1.ª y 2.ª
23	1.ª y 2.ª	202	1.ª y 2.ª
303	1.ª y 2.ª	202 bis	1.ª y 2.ª
305	1.ª y 2.ª	202	1.ª y 2.ª
26	1.ª y 2.ª	202 bis	1.ª y 2.ª
221	1.ª y 2.ª	202	1.ª y 2.ª

Observaciones: Los trenes núms. 303 y 305, continúan desde Empalme su itinerario por la línea de litoral, adhiriéndose al itinerario hasta Badalona.

Para el tren n.º 23 bis, se despachan solamente billetes sin equipaje para Empalme, Granollers y Barcelona, y el 26 bis por Barriada, Figueras, Portbou, Cerbère y demás estaciones transfronterizas.

Nota: El tren 221 termina su itinerario en Gerona. El tren núm. 23 bis, se copide los martes, viernes y domingos y el 26 bis los lunes, jueves y sábados.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriásis, Herpes, Liquez, Impétigo, Gota, Eritema, etc. Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó recientes: Gonorrea, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de POTYEAU-L'AFECTEUR.

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.*

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó cialica; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.



ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

Remedio de la Apoplejía

VULGO FERIDURA

El Bálsamo del Papa Inocencio, es el medicamento más seguro de los hasta hoy conocidos, para preservarse y aun curarse de la terrible enfermedad de FERIDURA. Se vende al por mayor y menor, en la Farmacia del Dr. Vidal, OLOT.—En Barcelona, en la calle de Carders, núm. 42, tienda; y se halla además en las principales farmacias y droguerías de España y de América.

SALINO REGAL.

Remedio eficaz para las afecciones del aparato digestivo. Preservativo seguro contra las enfermedades infecciosas, tales como COLERA, TIFUS, VIRUELA, FIEBRES, SARAMPIÓN, DIETERIA, etc.



Bebida agradable, ligeramente laxante, y NO IRRITA. Regula las funciones del sistema en general, y lo fortalece. Cura positivamente todas las afecciones del estómago y del vientre. En su efervescencia desarrolla OZONO, que es el principio de la vida. Sus cualidades antisépticas preservan, al que lo toma, de las enfermedades infecciosas impidiendo en el cuerpo humano el desarrollo de los microbios ó micro-organismo que producen el mal.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica, en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	4 pesetas.
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	5
	6.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

ANGINAS, RONQUERAS,

úlceras, mal olor del aliento

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

Mandorlette Harder.

Es agradable al paladar, y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta, por rebeldes y crónicas que sean. De venta en GERONA: Farmacia del Dr. J. M.º Perez Xifra.—Al por mayor, Sres. Vicente y Comp.—BARCELONA.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre hepática, sea húmeda ó seca, provenga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., tomando los agradables é infalibles CONFITES pectorales de MINER, calman á las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIREP, farmacéutico, Hospital, Barcelona.—Madrid: Sr. Sanjaume.—(Horno de la Mata, 15.) Depósito de productos químicos.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BORGOÑA

POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSÉ ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatarlos hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, hechas al lápiz por el Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPRESAMENTE LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
 Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.
 PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28.50 pesetas en Madrid, 30.50 id. en Provincias.
 Librería editorial de GAULY-BAILLIÈRE, Plaza de Santa Ana, núm. 19, y en las principales librerías de la Península y de Ultramar. 5b 001 709 766 15